

1. IV. 1953. 303

8466 Blackburn Ave
Los Angeles, 36. Cal.

31. 1. 1947.

Lieber Freund,

Seien Sie herzlichst bedankt für Ihre mich wärme berührenden Zeilen, den Freundschaftsblick auf mein Krankenbett u. das in seiner letzten Einfachheit erschütternde Gedicht, das ich um bei mir etwas Gleichtärtigen, wenn auch als Übersetzung nicht gleichwertigen, erwidere. Sie kennen gewiss das Original aus dem "Pocket-Book of English Verse". Ich habe mir als Übersetzer einige Freiheiten erlaubt u. aus dem robins-Ausgabe gemacht. Die Ausgabe steht mir näher. Ihnen wahrheilich dank.

Der Krankheitszustand
ist insoweit überzeugender,
dass ich seit Wochen wie-
der aufgehen darf. So sehr,
wenn ich mag, ein Movie
besuchen darf. Vorher ich
mich freilich mit immer
nicht recht entschließen
kann. Ich gewisse sicher
die nächsten Radios - Kon-
zerte, die zwischen 8 - 10
Uhr abends immer in
Hans' Rennen, mit einige
schönen Liedern österreichischer
oder Musik beladen - Säuer-
speise für die hungrende
Seele des verirrten Österrei-
chers. — Mozartgleich war
ich immer schon, aber Beeth-
oven - braucht bin ich erst
in diesen letzten Jahren
in Amerika geworden.

Dass Sie, der Tragi-
ker, mir raten, ein Lied-
spiel zu schreiben, find' ich
reizend, obwohl es durch-
aus zu meiner Theorie

3.

stimmt, z. mit zu der
Thesen. Rufen Sie meine
kleine promische Novelle:
"Die Stütze der Liebe",
in den verschollenen
Lustspielnovellen, wenn
ich mich recht erinnere,
enthalten? Darin's ein
Lustspiel in Versen zu
zweier, dessen Held-
oder Räsonneur - Terenz
wäre, hab ich seit 20
Jahren vor. Ich hab mich
seit, kurz vor meiner
Rückkehr, sich mit Plan-
ten & Terenz beschäftigt,
um mir in das promische
Leben einzufühlen. Sobei
ich Peccatius ebenso über-
zählt fand - er war ja
doch nur ein besserer Kastel-
lings des alten Rom -
wie Terenz liebenswert &
im besten Sinne und
dem. Ohne technisch Rom
nun endlich sich von
ihm lösen. Der letzte
Akt der "Andria" &.



4.
auf die ersten Worte
kommt es an! — ist ein
wahres Meisterwerk er-
scheinlicher Entwickelung.
Ober ich glaube nicht,
dass ich noch imstande
bin, einen richtigen Plan
zu ersinnen. Es ist z.
a. mit einer Frage des
Bestehens, der in mei-
nem Falle sehr zu
niedrig ist.

Besten Dank an T. L
für die Schiedsknöte
Thombergs u. des Herbst
des Mittelalters! — Die
Bibelstelle, die „glaubt“ ich
an den Namen Lazarus
ausdrückt, haben Sie
glaubt ich, mir verloren.
Ich sehe in der Kritik
des Todes am Stein“ nicht,
denn die Wurzel des
Dominismus. Das
meint ich mit dem Gedicht
mit den zwei schönen
Grüßen meiner Frau Ihr
Ihnen herzlich die Hand
drücken darf

R. O.
J

